

## MAZINGARBE

# Descendante de Louis Mercier, une comtesse en visite à l'hôtel de ville

Lors du week-end de la Pentecôte, les responsables du Comité historique mazingarbois ont invité une comtesse qui est la descendante de Louis Mercier, ex-directeur de la Compagnie des mines de Béthune qui disposait du château devenu maternité, puis hôtel de ville.

Catherine Cauvet de Blanchonval et du Limon n'est autre que l'arrière-arrière-petite-fille de Louis Mercier, ancien directeur de la Compagnie des mines de Béthune. Elle était en visite à l'hôtel de ville le week-end dernier, invitée par l'association mazingarboise. « C'est un contact qui a été établi en effectuant des recherches généalogiques sur Louis Mercier, raconte Gérard Delporte, membre du comité historique. Les rapports ont de suite été cordiaux et nous l'avons invitée. Elle réside dans l'Orléanais. »

Louis Mercier a vécu de 1856 à 1927. Reçu premier à Polytechnique avec un certain M. Brasme, il a contribué au développement des sociétés minières, en transformant le charbon en coke, gaz et sous-produits, notamment l'ammoniac synthétique en 1923 à l'usine de Mazingarbe. Il fit ériger un monument à l'entrée de la fosse 1 de Bully-les-Mines. Il a été président de nombreuses instances nationales. Il est né le 4 août 1856 à Anzin (Nord) et décédé le 26 janvier 1927.

Quant au château qui était la Maison de l'administration, il était dans un parc où traversait



La comtesse a marché sur les traces de son aïeul qui a habité dans le château devenu hôtel de ville.

le Surgeon qui alimentait les plans d'eau près des dépendances : orangerie, serres tropicales, poulaillers, chenils, écuries...

A l'intérieur de l'hôtel de ville, il reste quelques éléments d'époque que la comtesse a pu découvrir : une cheminée de 1672, un plafond décoré d'origine, un carrelage en mosaïque... En 1945, le

**Elle est la descendante de l'ancien directeur de la Compagnie des mines de Béthune.**

château a été transformé en maternité. Ouverte en septembre 1946, elle a fermé en décembre 1970. Abandonné, l'édifice a été racheté 500 000 francs en 1981. Le maire, M. Wattrelot, l'a fait restaurer en 1986 et l'année suivante, son successeur M. Gonthier inaugura l'actuel hôtel de ville.

La comtesse fut bien sûr enchantée : « C'est formidable de venir en ce lieu. Depuis 1970, la filiation légitime a été dévoilée en conseil de famille pour l'acte et les titres rédigés en 1936, notamment par mon père qui est l'aîné responsable. Je vais aussi rédiger une monographie familiale. » Elle sera à nouveau l'hôte d'honneur de l'association mazingarboise les 4 et 5 octobre lors du forum eurorégional de l'association généalogique du Pas-de-Calais. ■